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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 14.05.2018 CONVOCATA ALLE ORE 12.30 
O.D.G.: 

1) approvazione verbali; 
2) discussione variazioni di bilancio riferite ai Settori ‘Servizi 

ambientali/Marmo’ e ‘Politiche comunitarie/Sport/Innovazione tecnologica’; 
3) varie ed eventuali.                                           

Sono presenti: il presidente Nives Spattini e i consiglieri Stefano Dell’Amico, Tiziana Guerra, 
Daniele Del Nero, Cristiano Bottici, Gianenrico Spediacci e Massimiliano Bernardi. 

Alla seduta presenzia l’assessore Alessandro Trivelli. 
Svolge le funzioni di segretario verbalizzante Erika Evangelisti. 
La seduta ha inizio alle ore 12.40. 
Il presidente Spattini, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e 

introduce il secondo punto iscritto all’ordine del giorno dando la parola all’assessore Alessandro 
Trivelli. 

Trivelli afferma che, partendo dal Settore ‘Politiche comunitarie/Sport/Innovazione 
tecnologica’, la Relazione di bilancio ha previsto un apporto di 20.00 euro per l’organizzazione del 
Festival sportivo estate 2018 da svolgersi in piazza Menconi nel periodo luglio-agosto, mentre, per 
quanto riguarda il Settore ‘Servizi ambientali/Marmo’, le variazioni di bilancio riguardano la 
realizzazione di un osservatorio dei prezzi, a cui la Regione Toscana parteciperà elargendo un 
contributo, lo studio socio-economico dei ‘Piani Attuativi dei Bacini estrattivi’, che sarà affidato 
all’IRTA (Istituto di Ricerca sul Territorio e l’Ambiente) che ha sede presso il Dipartimento di Civiltà 
e Forme del sapere dell’Università di Pisa, la realizzazione di una nuova Carta dei ravaneti 
prevista dal PIT, l’acquisto di hardware e software per le pese, in particolare per la predisposizione 
di una pesa all’OMIA collegata alla pesa di Miseglia, l’attuazione di un sistema di tracciabilità 
attraverso una manifestazione d’interesse e, per concludere, la destinazione di un contributo a 
White Carrara Downtown, un evento promosso dall’Internazionale Marmi e Macchine Carrara spa 
con l’obiettivo di valorizzare le tipicità di Carrara che nel marmo ha la sua ricchezza economica e il 
suo elemento identitario. 

Bottici chiede se il vantaggio di avere una pesa all’OMIA riguarda la tracciabilità delle 
scaglie. 

Trivelli ritiene che ci sia un vantaggio anche sulla tracciabilità, ma rileva che la volontà è 
soprattutto quella di arrivare a prevedere un pagamento diretto al concessionario per evitare 
problemi che sono stati riscontrati negli anni passati. 

Bottici mette in evidenza la presenza di un sistema mal funzionante, migliorato dopo il 
consorzio, e propone di aggiornare il Regolamento anche sugli aspetti, da modificare, che 
riguardano le garanzie fideiussore. 

Alle 13 entra il consigliere Marzia Gemma Paita. 
Spediacci, mettendo in discussione la correttezza del percorso seguito, chiede come mai un 

aspetto discusso e urgente come quello della tracciabilità non sia stato previsto a bilancio. 
Trivelli risponde che si è voluto comprendere quali spese affrontare, spese di cui non c’era 

ancora certezza al momento della definizione del bilancio di previsione. 
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Del Nero attesta come, nella formazione del bilancio, ci siano assegnazioni fatte al Settore in 
maniera aggregata su appositi capitoli, il fatto che non ci fosse una somma preimpostata non vuol 
dire che non si pose l’obiettivo di realizzare un sistema di tracciabilità e fa notare come i termini di 
grandezza di alcune di queste variazioni siano, in ogni modo, ridotti. 

Bottici ritiene che sarebbe stato meglio fare incontri prima dell’approvazione del bilancio di 
previsione definendo i progetti da finanziare. 

Dell’Amico reputa doveroso aprire la discussione sull’incidente successo in cava venerdì 11 
maggio u.s. e suggerisce di creare un tavolo permanente per avere informazioni costanti e 
cadenziate sulla sicurezza in cava. 

Bottici esprime il suo consenso verso ogni iniziativa che possa approfondire la questione 
sicurezza e giudica opportuno prendere provvedimenti quando emergono lacune, purché siano 
effettivamente lacune, ricorda che è compito degli uffici fare controlli costanti nelle cave e 
individuare eventuali mancanze, mentre ritiene che un controllo interno alla cava sarebbe più 
efficiente se venisse svolto da un organo terzo anziché da un dipendente della cava. 

Bernardi ritiene importante tenere acceso un campanello d’allarme, ma nella considerazione 
che l’errore fatale può succedere anche nelle cave che rispettano regolarmente le norme. 

Il presidente Spattini considera interessante avere i dati sugli incidenti, che spesso sono una 
sentinella, analizzando in modo più dettagliato le situazioni legate ai recenti incidenti avvenuti in 
cava, per avere la misura di cos’è che non va. 

Alle 13.20 esce il consigliere Bernardi. 
Spediacci suggerisce di approfondire anche l’aspetto che riguarda il lavoro dei trasportatori. 
Bottici ritiene che la politica debba prendersi le responsabilità, laddove ricadano su di lei, e 

propone di organizzare convegni o incontri in Commissione, con la partecipazione della parte 
sindacale e della parte imprenditoriale, in cui la politica si faccia parte attiva per capire dove sia 
necessario intervenire. 

Paita giudica inaccettabile attribuire questi incidenti al fato, alla sfortuna e suggerisce di 
aumentare i controlli che vengono, spesso, fatti a macchia di leopardo, soprattutto quando i rischi 
sono generati dal modo frenetico con il quale si procede all’escavazione. 

Del Nero fa notare come i cittadini che vogliono dare un contributo alla sicurezza in cava 
possano partecipare a organi volontari che provvedono a preparare e informare i cittadini 
interessati con l’obiettivo di incidere sui problemi, di aiutare il terzo settore a crescere e a operare 
con più efficacia. 

Il presidente Spattini afferma che il tavolo di lavoro può essere proprio una soluzione politica 
per capire dove intervenire e fa presente che il Comune non può istituire nuovi organi di controllo 
ma deve avvalersi delle forme di controllo previste dalla legge. Il presidente Spattini ringrazia 
l’Assessore Trivelli per la sua partecipazione alla riunione odierna e dichiara chiusa la seduta alle 
ore 13.45. 

 
 

Il Presidente       Il Segretario verbalizzante 
F.to Nives Spattini     F.to Erika Evangelisti  

  


